
XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 26 DEL 14/10/2014 

ISABELLON Giuseppe (Presidente) (Presente)
PÉAQUIN BERTOLIN Marilena (Vicepresidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Segretario) (Presente)
BERTSCHY Luigi (Presente)
CERTAN Chantal (Presente)
FONTANA Carmela (Presente)
LA TORRE Leonardo (Presente)

Partecipano  i  Consiglieri:  COGNETTA,  GERANDIN,  CHATRIAN,  DONZEL, 
GUICHARDAZ e Laurent VIĖRIN.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
Attività culturali. Funge da Segretario Monica BAUDIN.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  15:05,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione  del  verbale  n.  24  (resoconto  sommario)  del  sopralluogo  in  data  2 
ottobre 2014.

3) Audizione  della  sig.ra  Federica  DUSMAN, amministratore  della  società  Sorgenti 
Monte Bianco, in merito al disegno di legge n. 32 recante "Modificazioni alla legge  
regionale 13 marzo 2008, n. 5 (Disciplina delle cave, delle miniere e delle acque  
minerali naturali, di sorgente e termali)".

Proponente la Giunta regionale (Assessore al territorio e ambiente)  

4) Disegno  di  legge  n.  32,  presentato  in  data  1°  settembre  2014,  concernente: 
"Modificazioni alla legge regionale 13 marzo 2008, n. 5 (Disciplina delle cave, delle 
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miniere  e  delle  acque  minerali  naturali,  di  sorgente  e  termali)".  Relatore: 
ISABELLON.

Proponente la Giunta regionale (Assessore al bilancio, finanze e patrimonio)  

5) Proposta  di  atto  amministrativo,  presentata  in  data  3  ottobre  2014,  concernente: 
"Rafforzamento  finanziario  del  Resort  e  Casino  di  Saint-Vincent.  Incarico  alla 
Finaosta S.p.A. di sottoscrivere,  in nome e per conto della  Regione,  l'aumento di 
capitale della Casino de la Vallée S.p.A.". - SEDE REFERENTE

Proponente la Giunta regionale (Assessore al turismo, sport, commercio e trasporti)  

6) Disegno  di  legge  n.  33,  presentato  in  data  9  settembre  2014,  concernente: 
"Modificazioni alla legge regionale 2 agosto 1999, n. 20 (Disciplina del commercio 
su aree pubbliche e modifiche alla legge regionale 16 febbraio 1995, n. 6 (Disciplina 
delle manifestazioni fieristiche)).". – Relatore: Marilena PĖAQUIN BERTOLIN

7) Proposta  di  atto  amministrativo,  presentata  in  data  3  ottobre  2014,  concernente: 
"Approvazione,  ai  sensi  della  l.r.  n.  21/1997,  del  contratto  di  servizio  tra 
l'Amministrazione  regionale  e  la  Monterosa  s.p.a.,  disciplinante  la  funzione  di 
trasporto pubblico locale collettivo di persone della telecabina Champoluc - Crest per 
il  periodo  01/01/2014-30/04/2017.  Impegno  di  spesa".  –  SEDE CONSULTIVA 
(illustrazione da parte dell'Assessore).

*     *     *

Il Presidente ISABELLON, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
7414 in data 9 ottobre 2014.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il Presidente ISABELLON comunica che non è andato a buon fine il tentativo di 
abbinare all'uscita già programmata dalla III Commissione agli  impianti  di gestione dei 
rifiuti nelle regioni Trentino e Veneto anche un sopralluogo della IV Commissione nelle 
Provincie di Trento e di Bolzano tendente ad un incontro con i responsabili, sia politici sia 
tecnici, dal punto di vista dell'organizzazione del marketing turistico trentino.

Riferisce che, in accordo con l'Assessore regionale al turismo, sport, commercio e 

4 ème COMMISSION ESSOR ECONOMIQUE / QUARTA COMMISSIONE SVILUPPO ECONOMICO
1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39)0165 526155 • télécopieur (+39)0165 526262



3

trasporti, Aurelio Marguerettaz, verrà nuovamente concordata, nei modi e nei tempi dovuti 
e compatibilmente con le disponibilità degli amministratori trentini coinvolti, una nuova 
data  per  l'organizzazione  di  tale  visita  a  cui  -  ricorda  -  sono  invitati  a  partecipare  i  
Componenti  della  IV  Commissione  e  i  Consiglieri  regionali  eventualmente  interessati 
all'argomento.

Fa  distribuire  copia  della  mail  fatta  pervenire  dalla  segreteria  dell'Associazione 
Identità  comune di Chivasso,  nella  quale  l'Associazione -  che era stata  contattata  dalla 
segreteria della Commissione per un'eventuale audizione - comunica di non voler essere 
nuovamente audita, ma di essere interessata a ricevere notizia circa gli sviluppi che si sono 
prodotti a livello regionale a seguito dell'audizione avvenuta in data 28 marzo 2014 presso 
la IV Commissione.

Riferisce  che  è  stata  trasmessa  all'esame  della  IV  Commissione,  per  gli 
approfondimenti  necessari,  la petizione presentata  da alcuni commercianti  di Aosta per 
garantire  ad  operatori  economici  della  Città  un  riconoscimento  economico  per  i  danni 
subiti dalla realizzazione della rete di teleriscaldamento.

Invita i Commissari a formulare eventuali proposte di audizione in merito a tale 
tematica  che,  ai  sensi del Regolamento interno del  Consiglio,  dovrà essere discussa in 
Consiglio regionale entro novanta giorni dalla presentazione.

Dopo un breve dibattito, la Commissione delibera le audizioni dei seguenti soggetti: 
il primo firmatario della petizione, il Presidente della Regione, gli Assessori regionali al 
turismo,  sport,  commercio  e  trasporti  e  alle  attività  produttive,  le  associazioni  dei 
commercianti  rappresentate  sul  territorio,  il  Presidente  di  Telcha  -  eventualmente 
accompagnato da un rappresentante della  società  C.V.A. - e il  Sindaco del Comune di 
Aosta.

Il Presidente ISABELLON ricorda che nell'ultima adunanza consiliare, tenutasi nei 
giorni 9 e 10 ottobre 2014, è stata  ribadita  la richiesta  da parte del Capogruppo UVP, 
Bertschy, di calendarizzare un'audizione dei rappresentanti regionali nelle società RAV e 
SAV nelle Commissioni consiliari competenti.

Il  Consigliere  BERTSCHY  evidenzia  la  necessità  di  procedere  quanto  prima 
all'audizione suddetta, tenuto conto che a breve le società RAV e SAV provvederanno a 
definire il nuovo piano tariffario.

La Commissione delibera di calendarizzare per la prossima settimana l'audizione 
dei rappresentanti regionali nelle società RAV e SAV.

Il  Presidente  ISABELLON  informa  che  è  pervenuta  una  prima  parte  della 
trascrizione dell'audizione della riunione del 7 ottobre 2014, che è stata inviata in mattinata 
ai Commissari e che, non appena disponibile, verrà mandata anche la parte seguente.
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Fa presente che la documentazione richiesta all'Amministratore unico della Casino 
de la Vallée Spa in occasione della sua audizione nella riunione tenutasi in data 7 ottobre 
2014 ad oggi non è ancora pervenuta alla segreteria della Commissione.

Il  Consigliere  CHATRIAN comunica  di  avere  richiesto  a  più  riprese nei  giorni 
scorsi  alla  segreteria  della  Commissione  notizie  in  merito  alla  trasmissione  da  parte 
dell'Amministratore  Frigerio  della  documentazione  che  si  era  impegnato  a  fornire  alla 
Commissione  nel  corso  della  sua  audizione  in  data  7  ottobre  2014  e  di  essere  stato 
informato  del  fatto  che  l'Amministratore  ha  inviato  il  materiale  all'Assessore  che, 
presumibilmente, lo fornirà ai Commissari nel corso della sua audizione programmata nella 
seduta odierna.

Ritiene scorretto che il materiale richiesto dalla Commissione debba essere filtrato 
dall'Assessore.

Il Presidente ISABELLON ribadisce di non avere ricevuto alcuna documentazione.

Il  Consigliere  BERTSCHY  propone  che  la  Commissione  svolga  degli 
approfondimenti sia sulla proposta di ricapitalizzazione del capitale sociale della Casino de 
la Vallée S.p.A. sia sulla situazione generale della Casa da gioco di Saint-Vincent.

La Commissione, dopo un breve dibattito, accogliendo la proposta del Consigliere 
Bertschy, delibera l'audizione dei seguenti soggetti: organizzazioni sindacali del Casino, 
Sindaco  -  eventualmente  accompagnato  dalla  Giunta  comunale  -  e  Capogruppo  di 
maggioranza  e  Capogruppo di  minoranza  del  Comune  di  Saint-Vincent,  rappresentanti 
delle associazioni "InSaintVincent" e "C'era una volta la Riviera delle Alpi".

APPROVAZIONE  DEL  VERBALE  N.  24  (RESOCONTO  SOMMARIO)  DEL 
SOPRALLUOGO IN DATA 2 OTTOBRE 2014.

Non essendo pervenute delle osservazioni da parte dei Commissari,  il  verbale si 
intende approvato.

AUDIZIONE  DELLA  SIG.RA  FEDERICA  DUSMAN,  AMMINISTRATORE 
DELLA SOCIETÀ SORGENTI MONTE BIANCO, IN MERITO AL DISEGNO DI 
LEGGE  N.  32  RECANTE  "MODIFICAZIONI  ALLA  LEGGE  REGIONALE  13  
MARZO  2008,  N.  5  (DISCIPLINA  DELLE  CAVE,  DELLE  MINIERE  E  DELLE  
ACQUE MINERALI NATURALI, DI SORGENTE E TERMALI)".

4 ème COMMISSION ESSOR ECONOMIQUE / QUARTA COMMISSIONE SVILUPPO ECONOMICO
1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39)0165 526155 • télécopieur (+39)0165 526262



5

* * *
La  sig.ra  Federica  DUSMAN,  Amministratore  della  Società  Sorgenti  Monte  Bianco, 
prende parte alla riunione alle ore 15.35. Si dà atto che si procede alla registrazione degli  
interventi su supporto digitale.

* * *

Il Presidente ISABELLON invita la signora Dusman a fornire un quadro generale 
sull’attività  svolta  dalla  società  Sorgenti  Monte  Bianco  e  ad  esprimere  eventuali 
osservazioni in merito al disegno di legge n. 32.

La sig.ra DUSMAN riferisce che la società Sorgenti Monte Bianco è un’azienda di 
imbottigliamento di acque minerali e di acque di sorgenti, facente parte del gruppo Alma, 
presente in Italia con due stabilimenti, uno a Morgex, e uno a Contursi Terme, in provincia  
di Salerno.

Informa che allo stabilimento di Morgex lavorano 44 dipendenti assunti a tempo 
indeterminato, tutti residenti in Valle d’Aosta. 

Fornisce quindi alcune informazioni  in merito  all'attività  svolta,  alla  produzione 
annua, al volume d'affari e al mercato, prevalentemente francese, della società.

Fa presente che il disegno di legge n. 32 garantirebbe alla società di beneficiare di 
una riduzione sui costi derivanti dall'applicazione dei canoni proporzionali dovuti ai sensi 
della normativa regionale vigente per lo sfruttamento delle acque minerali.

Il Consigliere COGNETTA chiede:
 quale sia la situazione finanziaria complessiva del gruppo Alma, di cui fa 

parte integrante la società Sorgenti Monte Bianco;
 chiarimenti in merito ai costi derivanti dal tributo richiesto dalla Regione 

per lo sfruttamento delle acque minerali.

La sig.ra DUSMAN riferisce che sia il socio unico Alma sia la società Sorgenti 
Monte Bianco raggiungono un equilibrio di bilancio.

Fa presente che la tassa, così com’è strutturata, ad oggi rappresenta un costo di 250 
mila  euro l’anno per la società,  mentre il  disegno di legge in oggetto permetterebbe di 
ridurre tale imposta nel caso in cui la società adotti iniziative di sostenibilità ambientale.

Il Consigliere GUICHARDAZ chiede:
 quale  sia  l'impatto  del  diritto  proporzionale  dovuto,  sul  fatturato 

complessivo della società;
 quale  sia  l'ammontare  pagato  negli  anni  precedenti  in  termini  di  diritto 

proporzionale e areale dalla società nei confronti della Regione;
 chiarimenti  in  merito  alle  diverse  tipologie  di  acqua  imbottigliata  dalla 

Sorgenti  Monte  Bianco  derivanti  dalla  concessione  regionale,  in 
particolare, quale sia la differenza fra acqua di sorgente e acqua minerale;
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 se i capannoni dello stabilimento di Morgex siano di proprietà della società.

La sig.ra DUSMAN riferisce che al momento la società non ha ancora provveduto 
al pagamento alla Regione del diritto proporzionale sui metri cubi imbottigliati per il 2013 
e  che  negli  anni  precedenti  vi  era  stata  una  sospensione  di  tale  pagamento  grazie  a 
disposizioni regionali in materia di sostegno alle imprese per lo stato di crisi.

Fa presente che il fatturato annuo della società è di 35-36 milioni di euro e che le 
premialità  sulla  tassa in  questione andranno ad incidere  sugli  utili  della  società,  tenuto 
conto dei costi elevati che la stessa già sostiene per il personale, per l'energia elettrica e per 
i trasporti.

Evidenzia che le disposizioni previste dalla legge regionale si applicano sia sulle 
acque minerali sia su quelle di sorgente, senza alcuna distinzione.

Precisa che i capannoni di Morgex sono di proprietà della Regione e alla quale la 
società Sorgenti Monte Bianco corrisponde quindi un diritto di superficie.

La Consigliera CERTAN chiede:
 quali  siano  le  motivazioni  del  mancato  potenziamento  della 

commercializzazione in Valle d’Aosta delle acque imbottigliate dalla Sorgenti 
Monte Bianco e se sia previsto in futuro uno sviluppo sul territorio in tal senso;

 chiarimenti in merito alle metodologie e ai materiali attualmente utilizzati dalla 
società per l'imbottigliamento delle acque minerali;

 quali  siano  le  azioni  che  la  società  intende  mettere  in  campo  per  quanto 
concerne il  potenziamento dell’occupazione attraverso l'adozione di pratiche 
gestionali ecocompatibili e di promozione della tutela dell’ambiente.

La sig.ra DUSMAN fa presente che la società è strutturata per la vendita dei propri 
prodotti alla grossa distribuzione e non tanto per la vendita porta a porta sui mercati locali.

Aggiunge che  i  contenitori  utilizzati  per  l'imbottigliamento  delle  acque sono in 
polietilene tereftalato e che nel Gruppo di riferimento è presente un’azienda di riciclaggio 
che si occupa del riciclo di tale materiale.

Precisa che, qualora il disegno di legge fosse approvato dal Consiglio regionale, la 
società  sarebbe  incentivata  ad  utilizzare  delle  bottiglie  ecocompatibili  e  della  plastica 
riciclata.

Puntualizza  che  attualmente  l'azienda  sta  già  operando  un  sistema  di  raccolta 
differenziata e di recupero dei propri rifiuti, cercando di valorizzarli al massimo.

Il Consigliere LA TORRE chiede quale sia l'elemento che incide maggiormente sui 
costi aziendali.

La sig.ra DUSMAN rende noto che, oltre al costo elevato delle materie prime (il 
polietilene è un prodotto derivato dal petrolio) che incide per circa un terzo del totale dei 
costi, un grosso impatto è dato dal costo dell’energia elettrica e dal costo del personale - 
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che incidono per un altro terzo del totale dei costi - e dai trasporti, che incide a sua volta 
per un altro terzo del totale dei costi.

Il  Presidente  ISABELLON  invita  la  sig.ra  Dusman  a  far  pervenire  alla 
Commissione anche in un momento successivo eventuali dati aggiuntivi rispetto ai quali 
non sia in grado di fornire al momento una risposta puntuale.

Il  Consigliere  DONZEL  chiede  informazioni  in  merito  all'inquadramento  del 
personale e, in particolare, quanti siano gli addetti alla produzione, quale sia il numero di 
amministrativi  e  quanti  siano i  dipendenti  assunti  a  tempo  determinato,  o  stagionali,  e 
quanti a tempo indeterminato.

La  sig.ra  DUSMAN  rende  noto  che  i  dipendenti  della  società  Sorgenti  Monte 
Bianco sono 68 - tutti assunti a tempo indeterminato - di cui 44 addetti nello stabilimento 
di Morgex e 22 a Contursi Terme, più 2 commerciali  (uno a Morgex e uno a Contursi 
Terme). Precisa che gli amministrativi sono 6.

Il  Consigliere  COGNETTA chiede  se  la  sede  fiscale  della  società  sia  in  Valle 
d'Aosta e chiarimenti in merito ai litri di acqua minerale imbottigliata ogni giorno dalla 
Sorgenti Monte Bianco.

Il  Consigliere  BERTSCHY, tenuto  conto  che  il  disegno di  legge  n.  32  è  stato 
presentato a seguito dell'introduzione anche in Valle d'Aosta degli indirizzi stabiliti dalla 
Conferenza  delle  Regioni  in  materia  di  canoni  per  l'imbottigliamento  delle  acque  di 
sorgente,  chiede  se  la  società  abbia  rappresentato  all'Amministrazione  regionale  la 
possibilità di adottare le misure previste dal provvedimento suddetto.

La sig.ra DUSMAN precisa che ogni Regione stabilisce propri criteri in materia.
Conferma che la società Sorgenti Monte Bianco riguardo alla tematica in questione 

si  è  attivata  nei  confronti  dell'Amministrazione  regionale  sin  dal  momento 
dell'introduzione in Valle di tale canone.

* * *
Alle  ore  15.25  la  sig.ra  Federica  DUSMAN  abbandona  la  Sala  Commissioni.  La 
registrazione degli interventi è sospesa.

* * *

DISEGNO DI LEGGE N. 32, PRESENTATO DALLA GIUNTA REGIONALE IN 
DATA  1°  SETTEMBRE  2014,  CONCERNENTE:  "MODIFICAZIONI  ALLA 
LEGGE  REGIONALE  13  MARZO  2008,  N.  5  (DISCIPLINA  DELLE  CAVE, 
DELLE MINIERE E DELLE ACQUE MINERALI NATURALI, DI SORGENTE E 
TERMALI)". RELATORE: ISABELLON. 
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La Consigliera CERTAN propone di richiedere copia dell'ultimo bilancio approvato 
dalla  società  e  di  programmare  una  nuova  audizione  dell'Assessore  Bianchi  prima  di 
esprimere un giudizio sul provvedimento suddetto.

Il  Consigliere  Laurent  VIĖRIN  ritiene  che  sarebbe  utile  anche  un'audizione 
dell'Assessore al bilancio, finanze e patrimonio, Perron, vista l'incidenza anche dal punto di 
vista finanziario del provvedimento.

Il Consigliere CHATRIAN concorda con quanto proposto dai Consiglieri Certan e 
Viérin  e  ritiene  necessario,  in  particolare,  conoscere  dall'Assessore  alle  finanze  quali 
ricadute  sul  territorio,  in  termini  di  gettito  fiscale  -  IRAP, IRPEF e IRPEG -  derivino 
dall'attività svolta dalla Società Sorgenti Monte Bianco.

La  Commissione  concorda  sulle  proposte  suddette  e  rinvia  l'esame  del 
provvedimento in questione ad altra riunione.

PROPOSTA  DI  ATTO  AMMINISTRATIVO,  PRESENTATA  DALLA  GIUNTA 
REGIONALE  IN  DATA  3  OTTOBRE  2014,  CONCERNENTE: 
"RAFFORZAMENTO  FINANZIARIO  DEL  RESORT  E  CASINO  DI  SAINT-
VINCENT.  INCARICO  ALLA  FINAOSTA  S.P.A.  DI  SOTTOSCRIVERE,  IN 
NOME E PER CONTO DELLA REGIONE, L'AUMENTO DI CAPITALE DELLA 
CASINO DE LA VALLÉE S.P.A.". - SEDE REFERENTE

* * *
L'Assessore  al  bilancio,  finanze  e  patrimonio,  Ego  PERRON,  e  il  Coordinatore  del 
dipartimento bilancio, finanze e patrimonio, Peter BIELER, prendono parte alla riunione 
alle ore 16.35. Alla stessa ora i Consiglieri CHATRIAN e LA TORRE abbandonano la 
Sala  Commissioni.  Si dà atto  che riprende la  registrazione  degli  interventi  su supporto 
digitale.

* * *

L'Assessore PERRON illustra la proposta di atto amministrativo in oggetto con la 
quale il Governo regionale propone di approvare un piano di rafforzamento patrimoniale 
consistente in un aumento di capitale di 60 milioni di euro della Casino de la Vallée S.p.A..

Spiega la necessità di dover far fronte, anche ai fini delle norme del Codice civile,  
alle perdite della Casino de la Vallée Spa, il cui capitale sociale si è ridotto di oltre un 
terzo, a seguito soprattutto del pesante indebitamento - nei confronti delle banche e della 
Finaosta Spa - cui ha dovuto far fronte la società per gli importanti interventi strutturali  
effettuati  sulla  proprietà  regionale  -  Casino,  Resort  e  Billia  -  che  sono  stati  eseguiti 
direttamente dalla Casino de la Vallée Spa.
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Mette in evidenza l'importanza di continuare a credere nell'azienda Casino che dà 
ancora lavoro a 600 dipendenti e rimane una società di altissimo privilegio e prestigio per 
la Valle d’Aosta.

Reputa  necessario  garantire  alla  società  una  sorta  di  ossigeno  finanziario  per 
permetterle di sviluppare la sua redditività.

Da  un  punto  di  vista  del  metodo,  si  scusa  per  il  fatto  di  non  aver  coinvolto 
tempestivamente il Consiglio in merito alle decisioni da assumere riguardo alla questione, 
ma spiega che i tempi, a volte, obbligano a delle prese di posizione anche immediate.

Fa presente che, visto l'impegno finanziario straordinario effettuato da parte della 
proprietà,  è  stato  preteso  un  impegno  straordinario  anche  da  parte  della  dirigenza 
dell'azienda  alla  quale  il  socio  ha  chiesto,  in  particolare,  di  presentare  un  piano  che 
rappresenti  precisi  impegni  sotto il  profilo organizzativo,  economico,  commerciale  e di 
marketing.

* * *
Il Consigliere CHATRIAN prende nuovamente parte alla riunione alle ore 16.45.

* * *

Presenta un emendamento di carattere formale - che recepisce peraltro un preciso 
suggerimento  che  l'ufficio  legislativo  del  Consiglio  -  che  prevede,  laddove viene  dato 
mandato  di  modificare  l’adeguamento  del  capitale  sociale,  parallelamente,  che  venga 
adeguato anche il numero delle azioni ordinarie.

Il  Consigliere  GERANDIN  chiede  se  l'Assessore  abbia  notizia  della 
documentazione - più volte sollecitata tramite gli uffici del Consiglio regionale - che la 
Commissione ha richiesto in occasione dell'audizione del sig. Frigerio e che questi aveva 
garantito di fare pervenire ai Commissari prima della riunione odierna.

Ricorda,  in  particolare,  che  i  Commissari  hanno  richiesto  copia  del  verbale 
dell’assemblea  del  22  settembre  2014,  della  relazione  presentata  dall'Amministratore  a 
giustificazione  della  necessità  di  dover  procedere  alla  ricapitalizzazione  del  capitale 
sociale, del documento illustrativo della questione relativa alle imposte anticipate e delle 
slide illustrate alla Commissione dal sig. Frigerio nel corso della riunione del 7 ottobre 
2014.

Il Consigliere CHATRIAN lamenta il fatto che la documentazione richiesta dalla 
Commissione al sig. Frigerio il giorno della sua audizione non sia ancora stata trasmessa 
alla Commissione e chiede se l'Assessore ne abbia eventualmente ricevuto copia e se sia 
sua intenzione fornirla alla Commissione.

Chiede se, vista la portata del documento in esame, non sarebbe stato più opportuno 
da parte dell'Assessore avviare un confronto con le varie forze politiche prima della sua 
presentazione.
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L'Assessore  PERRON  si  scusa  nuovamente  per  il  fatto  di  non  aver  coinvolto 
tempestivamente il Consiglio in merito al provvedimento per i motivi già espressi.

Fornisce alla Commissione copia della nota prot. n. 193 del 2 ottobre 2014 con la 
quale l'Amministratore Frigerio documenta il piano economico che l’azienda ha trasmesso 
a fronte della ricapitalizzazione in atto.

Per  quanto  concerne  la  richiesta  di  una  specifica  sulla  questione  delle  imposte 
anticipate,  dichiara  di  non  essere  in  grado  di  fornire  i  documenti  richiesti  dalla 
Commissione  in  quanto  sono  ancora  oggetto  di  ulteriori  approfondimenti  tecnici  e 
contabili.

Si  impegna  a  verificare  l'eventuale  trasmissione  delle  slide  presentate 
dall'Amministratore Frigerio alla Commissione.

Il Consigliere GERANDIN chiede conferma dell'avvenuta assemblea dei soci, in un 
periodo successivo a quella convocata nel mese di luglio scorso.

L'Assessore PERRON conferma che è stata convocata un'assemblea nel corso della 
quale è stata presentata alla proprietà una fotografia sull’andamento della Casa da gioco, 
ma informa che il relativo verbale non è ancora disponibile.

Il Consigliere GERANDIN sollecita la trasmissione nel più breve tempo possibile 
della documentazione richiesta dai Commissari.

* * *
Si dà atto che alle ore 17.05 termina la registrazione digitale degli interventi.

* * *

L'Assessore PERRON annuncia l'intenzione di iscrivere il provvedimento in esame 
all'ordine del giorno della prossima adunanza consiliare.

Il  Presidente  ISABELLON fa  presente  che  la  Commissione  avrà  quindi  ancora 
alcuni  giorni  di  tempo  per  poter  approfondire  i  temi  connessi  alla  proposta  di  atto 
amministrativo in esame, ma evidenzia che dovrà essere messa nelle condizioni di poter 
prendere visione in tempo utile di tutta  la documentazione richiesta dai Consiglieri  nel 
corso delle varie riunioni sul tema.

Propone  quindi  di  riconvocare  la  Commissione  su  tale  argomento  venerdì  17 
ottobre  2014,  con  all'ordine  del  giorno  anche  le  audizioni  sulla  stessa  tematica  già 
deliberate ad inizio seduta.

L'Assessore  PERRON  chiede  che  al  momento  della  sua  partecipazione  nella 
prossima riunione della Commissione sull'argomento sia prevista la concomitante presenza 
dell'Amministratore Frigerio.
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La Commissione concorda.

* * *
Si dà atto che alle ore 17.20 i Consiglieri  BERTSCHY e Laurent VIĖRIN, l'Assessore 
PERRON ed il dirigente BIELER abbandonano la Sala Commissioni.

* * *
* * *

Alle  ore  17.30  l'Assessore  al  turismo,  sport,  commercio  e  trasporti,  Aurelio 
MARGUERETTAZ, il dirigente del medesimo assessorato, Enrico DI MARTINO, ed il 
Consigliere LA TORRE prendono parte alla riunione.

* * *

Il  Presidente  ISABELLON  comunica  all'Assessore  di  avere  informato  la 
Commissione, ad inizio seduta, in merito all'impossibilità di poter abbinare all'uscita già 
programmata  dalla  III  Commissione  agli  impianti  di  gestione  dei  rifiuti  nelle  regioni 
Trentino e Veneto anche un sopralluogo della IV Commissione nelle Provincie di Trento e 
di Bolzano tendente ad un incontro con i responsabili, sia politici sia tecnici, dal punto di 
vista dell'organizzazione del marketing turistico trentino.

L'Assessore MARGUERETTAZ informa di avere preso i contatti  con l'omologo 
Assessore della Provincia autonoma di Trento per l'organizzazione della trasferta da parte 
della IV Commissione di una delegazione di Consiglieri regionali,  e riguardo alla quale 
manifesta l'interesse per la propria partecipazione,  per un incontro sull'organizzazione del 
marketing  turistico  trentino, e  di  aver  concordato  con  l'Assessore  Dallapiccola  come 
possibile data della visita i giorni 27 e 28 ottobre 2014.

Il Consigliere CHATRIAN chiede se sia possibile programmare anche un incontro 
sullo stesso tema con gli omologhi amministratori della Provincia autonoma di Bolzano o, 
in alternativa, con il settore degli impianti a fune del trentino.

L'Assessore MARGUERETTAZ si impegna a verificare la possibilità indicata dal 
Consigliere Chatrian.

La Commissione concorda.

* * *

Alle ore 17.45 i Consiglieri ROSSET e CERTAN abbandonano la Sala Commissioni. Alla 
stessa ora i Consiglieri COGNETTA e GUICHARDAZ prendono parte alla riunione.

* * *
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DISEGNO DI LEGGE N. 33, PRESENTATO DALLA GIUNTA REGIONALE IN 
DATA  9  SETTEMBRE  2014,  CONCERNENTE:  "MODIFICAZIONI  ALLA 
LEGGE REGIONALE 2 AGOSTO 1999, N. 20 (DISCIPLINA DEL COMMERCIO 
SU  AREE  PUBBLICHE  E  MODIFICHE  ALLA  LEGGE  REGIONALE  16 
FEBBRAIO  1995,  N.  6  (DISCIPLINA  DELLE  MANIFESTAZIONI 
FIERISTICHE)).". – RELATORE: MARILENA PĖAQUIN BERTOLIN

L'Assessore MARGUERETTAZ illustra il disegno di legge in oggetto con il quale 
si propone di modificare la legge regionale vigente, ormai datata, adattando una serie di 
dettagli amministrativi all'evoluzione normativa avvenuta nel settore a livello sia nazionale 
sia europeo.

Aggiunge che si tratta di una norma che ha l'obiettivo di semplificare le procedure e 
di dare maggiori garanzie alle aziende operanti nel settore rispetto alle interferenze e alla 
concorrenza di soggetti improvvisati.

Riferisce che nell'iter di predisposizione, il provvedimento è stato sottoposto anche 
all'attenzione delle associazioni di categoria e degli enti locali.

Ritiene  che  le  osservazioni  evidenziate  dall'Assemblea  del  CPEL  nell'ambito 
dell'espressione del parere sul disegno di legge in esame possano in parte essere accolte e 
annuncia in proposito la presentazione di emendamenti.

Il Presidente ISABELLON ritiene condivisibile la proposta di prevedere, al termine 
delle audizioni che la Commissione vorrà calendarizzare in merito al progetto di legge in 
questione,  un  ulteriore  passaggio  dell'Assessore  in  Commissione,  a  conclusione  del 
percorso di analisi del provvedimento, per valutare le varie suggestioni emerse nel corso 
degli approfondimenti svolti.

La Commissione concorda.

* * *
Alle ore 17.55 il dirigente DI MARTINO abbandona la Sala Commissioni. Alla stessa ora 
il dirigente Marco TREVISAN e la Consigliera CERTAN prendono parte alla riunione.

* * *

PROPOSTA  DI  ATTO  AMMINISTRATIVO,  PRESENTATA  IN  DATA  3 
OTTOBRE 2014, CONCERNENTE: "APPROVAZIONE, AI SENSI DELLA L.R. N. 
21/1997,  DEL  CONTRATTO  DI  SERVIZIO  TRA  L'AMMINISTRAZIONE 
REGIONALE E LA MONTEROSA S.P.A., DISCIPLINANTE LA FUNZIONE DI 
TRASPORTO  PUBBLICO  LOCALE  COLLETTIVO  DI  PERSONE  DELLA 
TELECABINA CHAMPOLUC - CREST PER IL PERIODO 01/01/2014-30/04/2017. 
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IMPEGNO DI SPESA". – SEDE CONSULTIVA (ILLUSTRAZIONE DA PARTE 
DELL'ASSESSORE).

L'Assessore  MARGUERETTAZ  illustra  la  proposta  di  atto  amministrativo  in 
oggetto ricordando che la Regione riconosce,  ai sensi della l.r.  21/1997, alla telecabina 
Champoluc-Crest la funzione di trasporto pubblico locale collettivo di persone oltre che di 
servizio turistico.

Precisa che l'iter per la definizione del nuovo contratto con il concessionario del 
trasporto suddetto era  già  stato avviato  nel  2013, ma si  è  poi  arrestato,  in  attesa  della 
disponibilità dei fondi necessari, temporaneamente bloccati a causa dell'introduzione delle 
misure tecniche disposte, in via cautelativa, nelle more della definizione dell'accordo con 
lo Stato per il Patto di stabilità per gli anni 2013 e 2014.

Riferisce che nel corso delle attività istruttorie è emersa la disponibilità, da parte del 
Comune di Ayas, di intervenire con una quota di partecipazione annuale (15.000 euro per il 
triennio 2014-2016) rispetto all'erogazione dei fondi necessari.

Il sig. TREVISAN precisa che il contratto di servizio tra la società Monterosa e 
l'Amministrazione regionale è approvato in continuità dal 1997.

Aggiunge che il contratto in oggetto avrà durata dal 1° gennaio 2014 fino al 30 
aprile 2017.

Dopo un breve  dibattito,  la  Commissione  prende atto  dell'illustrazione  da  parte 
dell'Assessore del provvedimento in oggetto.

Il Presidente ISABELLON chiude la seduta alle ore 18.20.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Giuseppe ISABELLON) (Joël FARCOZ)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente Processo Verbale:
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